



KOLUMNE GARTEN

Planen Sie langfristig!

Kennen Sie das auch? Sie stehen in Ihrem Garten und möchten etwas verändern oder wieder in Ordnung bringen? Vielleicht die Hecke an der Grundstücksgrenze mal wieder richtig in Form schneiden oder das Beet an der Terrasse neu bepflanzen? Dann ist der Herbst dafür genau die richtige Zeit. Denn der nahende Winter bietet, wenn er nicht zu kalt und frostig wird, viel Zeit um Veränderungen vorzunehmen.

Ich stelle mir dabei immer drei Fragen. Wie, was und „und dann“?

Wie möchten Sie ihren Garten in Zukunft nutzen, das ist natürlich die Einstiegsfrage. Klar ist, je genauer Ihre Vorstellung, desto erfolgreicher wird die Umsetzung. Denn so können Sie die anliegenden Pflanz- und Pflegearbeiten genau planen, aufeinander abstimmen und bekommen am Ende ein optimales Ergebnis.

Das „was“ ist die nächste wichtige Frage. Was benötigen Sie für Ihre neuen Gartenwünsche? Und können Sie alles allein umsetzen oder brauchen Sie Hilfe? Dann sollten Sie vielleicht etwas mehr Zeit einplanen. Denn der Fachkräftemangel, und das erlebe ich jeden Tag auch in meinem Unternehmen, macht vor den Gärtnern nicht halt. Nicht zu vergessen ist auch die Frage, ob Sie auch alle Materialien, Werkzeuge und Pflanzen, die Sie benötigen, zeitnah bekom-

men. Die aktuelle Lage macht es leider bei den unterschiedlichsten Produkten, z.B. auch bei Holz, sehr schwer vorherzusagen was, wann und wo geliefert werden kann.

Die dritte Frage betrifft die Zeit nach dem Umbau. Wieviel Pflegeaufwand in ihrem neuen Garten steckt, lässt sich mit guter Planung wesentlich beeinflussen. Verzichten Sie z.B. auf pflegeintensive Pflanzen, wie z.B. Rosen und legen stattdessen ein pflegeleichtes Staudenbeet an und ersetzen Teile des Zierrasens durch eine Wildblumenwiese, sparen Sie bei der zukünftigen Gartenarbeit einiges an Zeit. Oder Sie genießen die Arbeit im Garten und planen genau in die andere Richtung.

Sie sehen, bei guter Planung haben Sie viele Optionen. Wichtig ist es Ihre Bedürfnisse genau zu erkennen und entsprechend zu handeln. Und besser immer etwas mehr Zeit einkalkulieren, denn bei einem Gartenumbau kann Ihnen nicht nur das Wetter einen Strich durch den Zeitplan machen.

Ich wünsche Ihnen viel Spaß und Erfolg,

Ihr Markus Vondenhoff

 Markus Vondenhoff

 elements.envato.com @viki2win



INFOVERANSTALTUNG

Großes Interesse an Solar-Infos

Auf Einladung der Grünen in Haaren fand unter dem Motto "Klimaschutz und Unabhängigkeit fangen zuhause an - Photovoltaikanlagen auf Haarener Dächern" eine öffentliche Veranstaltung statt. Über 50 interessierte Bürger*innen kamen in den Saal der Bezirksvertretung, was die Kapazität des Raumes beinahe sprengte.

Mit großer Freude begrüßte Elke Vogelgesang - Fraktionsvorsitzende der Haarener Grünen - die zahlreichen Gäste und freute sich über das große Interesse der Haarener Bürger*innen. Der Bedarf, Informationen zu nachhaltiger Energiegewinnung zu erhalten, war riesig.

Die Solarbotschafter Wilhelm Depenbrock und Stefan Peters zeigten die Möglichkeiten von Photovoltaik Anlagen zur Energieversorgung anschaulich mit der Präsentation "PacksDrauf - Solar-Infos aus der Nachbarschaft" auf. Es gab einen regen Austausch zwischen Interessierten und bereits erfahrenen Nutzer*innen.

Für die Teilnehmer*innen gab es Informationen zum Aufbau und zur Wirtschaftlichkeit und Umsetzung von PV Anlagen. Fragen rund um das Thema wurden außerdem auch von Frau von den Stein von altbau plus beantwortet. Informationen zur Veranstaltung sind erhältlich über gruene.bv.haaren@gruene-aachen.de

  Elke Vogelgesang